

Ebersheim Dimanche, la bibliothèque fête ses 30 ans

Une belle journée d'anniversaire est proposée par la bibliothèque dimanche prochain avec des spectacles, des ateliers, des chants et même un gâteau à partager.

«Une fillette en manteau rouge qui sème des bonbons... Un ascenseur magique qui nous rappelle étrangement un certain haricot... Et une crotte de lapin ! Crotti, crotta, prends ceci et puis t'en vas.» C'est avec de jolis contes revisités par Pauline Ménesclou, pour grandir mais aussi pour rire, que la bibliothèque d'Ebersheim propose dimanche 13 octobre une journée anniversaire à l'occasion de ses 30 ans.

La journée démarrera pour les enfants à partir de 6 ans à 10 h (durée de la séance 45 mn). Après le pique-nique, à partir de 12 h 30, un atelier artistique ambulante sera proposé pour adultes et enfants par Valérie Grande, artiste plasticienne, de 13 h à 16 h, place de la Mairie. Le principe en est de tendre une grande toile sur le flan du camion, aller à la rencontre des gens, solliciter le public (petits et grands) pour que, pinceau en main, il participe à la création d'une peinture originale.

De 14 h à 16 h, des ateliers papier (calligraphie, origami, papiers découpés, mandala) et fil (tricot avec les doigts, tricotin, fleurs au crochet, pompons) seront animés par les bénévoles de la bibliothèque pour tout public.

À 16 h 30, c'est en chansons que



Depuis 30 ans des bénévoles participent à l'animation de la Bibliothèque.

Photo B.K.

chantres d'Ebersheim, dirigée par Marie-Andrée Weiss et la chorale FreeSons de Châtenois dirigée par Christine Oehlkern. Pour finir la journée de façon gourmande, le gâteau d'anniversaire sera partagé grande salle de la Mairie à 17 h 30. Tout est gratuit.

La plus ancienne du secteur

La bibliothèque d'Ebersheim a été créée en 1983 à l'initiative de Paulette Walter et de Jean-Jacques Meneghetti, maire à l'époque. C'est la bibliothèque la plus ancienne du réseau de la médiathèque intercommunale. D'abord installée dans une salle de la mairie, elle a déménagé sous les combles aménagés en 1989.

Le fonctionnement a été assuré par les bénévoles à l'origine. En 1993 a été créée l'association des Amis de la bibliothèque

mairie a créé un emploi à temps partiel quelques années avant la création de la médiathèque intercommunale.

Depuis janvier 1997, la bibliothèque a rejoint le réseau de la médiathèque avec une salariée à temps partiel, Monique Risser, qui précise que «les bénévoles n'ont jamais quitté le navire». L'équipe compte une quinzaine de membres actifs qui participent selon leurs disponibilités à l'équipement des livres, à l'accueil du public, aux animations. Cette équipe s'est renouvelée au fil des années mais une de ses membres est présente depuis 30 ans !

Le fond de la bibliothèque compte plus de 9000 documents : livres, revues, CD et DVD. Les animations proposées sont annoncées dans *Interlignes*, édité par la médiathèque, et sur son site ainsi que dans le journal de la commune.